

Wurtemberg, Frédéric de Saxe et le duc de Brunswick..

Il se dessinait, notamment dans le sud, un mouvement fort heureux de retour aux Etats allemands, mouvement qui, en dissociant la formidable unité allemande, eût atténué des trois quarts le péril allemand d'après-guerre. Quel effet aura sur ce mouvement la présente situation ?

Quoi qu'il en soit, l'Allemagne récolte là ce qu'elle a semé. Un de ses crimes fut de donner la main aux bolchéviks russes, auxquels elle est maintenant réduite à montrer les dents. N'annonce-t-on pas, en effet, que l'Allemagne, justement inquiète de la propagande bolchéviste chez elle, a rompu, la semaine dernière avec la Russie et remis ses passeports à l'ambassadeur Joffe ?

—Mort d'Albert Ballin, directeur général de la ligne Hambourg-Amérique, un familier du kaiser et une figure bien connue des lecteurs de M. Léon Daudet, le courageux dénonciateur de l'espionnage allemand.

AUTRICHE

—Le président du nouveau gouvernement Yougoslave, dont le siège est à Agram, est Josef Pogacnik, ancien vice-président de la Chambre basse autrichienne. L'assemblée nationale des Slovènes a assumé les fonctions du gouvernement de la Carniole. Quelques jours plus tôt, la Diète croatiennne, réunie à Agram, aurait demandé à l'unanimité le rétablissement du royaume d'Autriche et décidé l'union de la Croatie, de la Slavonie et de la Dalmatie avec une Autriche indépendante.

—On annonce la mobilisation de tous les hommes d'âge militaire jusqu'à 26 ans, dans la Tchéco-Slovacie, capitale Prague.

—Les Hongrois vont décider vers le 4 décembre, par un vote plébiscitaire, s'ils garderont la monarchie ou se mettront en république. Les femmes voteront. La nouvelle annonçant la constitution d'une république hongroise était donc prématurée. A en croire une dépêche, le comte Karolyi aurait démissionné et serait remplacé par le député Johann Hock.

—Le député Joseph Seliger, de la Chambre basse autrichienne, a pris charge du gouvernement de la Bohême allemande.

RUSSIE

—La Pologne aurait assumé la souveraineté de la Galicie. Si le fait est exact, voici deux tronçons de l'antique Pologne—le russe et l'autrichien—qui se sont rejoints. Le Congrès de la Paix achèvera, sans doute, la résurrection de la Pologne en lui rendant le tronçon détenu par l'Allemagne. Une dépêche annonce—?—l'établissement d'une république polonoise, sous la présidence du député Daszynski.

—Rien n'indique que la situation se soit beaucoup améliorée en Russie maximaliste. Les Alliés ont reçu du gouvernement provisoire d'Omsk un appel en faveur de nouveaux secours.

—Tchitchérin, le ministre des Affaires étrangères bolchévik, aurait offert au gouvernement de Prague de lui envoyer, après leur avoir fait déposer les armes, les Tchéco-Slovaques ligués en Russie contre le régime des soviets. Est-ce un piège ?

AILLEURS

—Démission du cabinet Maura, en Espagne.

—Le Chili vient d'achever la saisie de tous les navires de commerce allemands internés dans ses ports.

L'APPEL DE LA TERRE

Roman de mœurs saguenayennes par Jean Sainte-Foy

(Suite et fin)

Il avait cru sincèrement en la sincérité de l'être aimé, mais il avait ignoré et il venait d'apprendre qu'en amour moderne la sincérité est le pire défaut. Et à présent qu'il le savait, il réalisait avec amertume que cette passagère liaison avec Blanche Davis avait été une mortifiante duperie, l'outrage de l'amour simulé; cette Montréalaise avec lui comme avec tant d'autres de ses pareils, n'avait fait que coquetter, filer une intrigue pour passer le temps dans une solitude, aiguiser les désirs d'un naïf campagnard, toutes indigentes redites de l'éternelle comédie. Elle avait, un instant, cédé à son amour par caprice romanesque pour avoir, plus

tard, à divulguer à des amis intéressés, même au mari amusé, l'aventure toujours intéressante d'un bref roman d'amour fleuri dans des coeurs en jeunesse...

Une horloge lointaine sonna dans le silence les douze coups de minuit, et Paul Duval songeait encore. Mais ses réflexions prirent bientôt un autre tour. Il avait eu pour Blanche Davis, d'abord de la colère, puis, du dédain, enfin, de la pitié. Il l'avait crue sincère et il s'était trompé sur les sentiments de la jeune fille. Il s'efforça de se convaincre qu'il s'était également méprisé sur ses propres sentiments; ce qu'il avait pris pour de l'amour n'en était que le pâle reflet. Il fut heureux de se rappeler qu'il avait exprimé des doutes de cette nature sur ses sentiments et ceux de